
Bonsoir à toutes et à tous  
 
Bienvenue et merci pour votre présence ce soir. 
 
Tous mes meilleurs vœux à vous pour cette nouvelle année 2025. 
 
Bienvenue à mes collègues élus, bienvenue à Didier Le Gac député de la circonscription, Nadège Havet 
sénatrice du Finistère, Gilles Mounier et Marie Christine Lainé, conseillers départementaux, André 
Talarmin président du Pays d’Iroise Communauté. Bienvenue aux maires et élus des communes 
voisines, à la gendarmerie (Major Loïc Champsaur), aux pompiers (lieutenant Jean Charles 
Pointcheval). 
 
Bienvenue aux nouveaux habitants, aux nouveaux commerçants, artisans, professions libérales, 
exploitants agricoles et aux nouvelles associations sur la commune. Bienvenue enfin à toutes les 
personnes qui nous font l’honneur d’être avec nous ce soir, bénévoles et représentants associatifs, 
représentants d’entreprises ou tout simplement habitants de Milizac-Guipronvel. 
 
Comme va vous rappeler Sylviane LAI dans un instant, l’année 2024 fut riche en événements et 
réalisations sur la commune, ce dont nous nous en réjouissons tous. 
 
Dans le monde, le bilan est hélas plus déplaisant. Nous avons tout d’abord une pensée de réconfort 
pour nos compatriotes de Mayotte qui sont toujours sous le choc du cyclone Chido. Une aide de 
1000€ a été votée par le CCAS pour leur venir en aide. Une pensée également pour les habitants 
d’Ukraine toujours en proie à l’invasion russe. Une pensée de réconfort enfin pour tous les habitants 
de la planète soumis aux conflits armés contre leur volonté, que ce soit en Israël, à Gaza, au Liban, en 
Syrie, au Burkina Faso, au Soudan, en Birmanie ou ailleurs. 
 
Je formule donc un vœu de paix pour cette nouvelle année 2025 et un message d’espoir sous forme 
de métaphore d’Antoine de Saint-Exupéry qui a dit : « Et si l’on peut te prendre ce que tu possèdes, 
qui peut te prendre ce que tu donnes ? ». 
 
La commune de Milizac-Guipronvel en quelques chiffres pour commencer :  
 

• Nous sommes au 1er janvier 2025 officiellement 4800 habitants en population totale. 

• Nous déplorons 29 décès. 

• Nous avons célébré 24 mariages et 19 Pacs. 

• Nous enregistrons 46 naissances. 

• Nos écoles accueillent 651 élèves. 

• Nous avons délivré 1 permis d’aménager, 42 permis de construire dont 18 pour des 
habitations nouvelles, 143 déclarations préalables ( extensions, carport, abris de jardin, 
portails, pose de panneaux photovoltaïques, etc), et 37 ventes en zone agglomérée ou DIA 
(déclaration d’intention d’aliéner) viennent compléter ce tableau. 

 
Nous aurons bien sûr des projets à inaugurer en cette nouvelle année 2025. 
 
À commencer par la salle de sport du Ponant, rénovée de fond en comble. Totalement isolée, sol 
sportif refait, paniers de basket installés à neuf, aménagé un club house dans les délaissés et recoins 
de la salle, rénové les vestiaires, réaménagé le dojo (vitrerie, peinture ..etc), remplacé l’éclairage 
existant par du led, installé plus de 600 m2 de panneaux photovoltaïques, adapté la gestion 
technique du bâtiment et mis en place un système de badges par serrures connectées.  



Nous avons aujourd’hui, de fait, 3 belles salles de sport isolées et équipées pour la pratique sportive 
et festive pour les 30 prochaines années. Les rénovations thermiques opérées sur nos 2 plus 
anciennes salles apporteront luminosité, confort, fonctionnalité aux usagers et génèreront des 
économies d’énergie substantielles. Autant de bienfaits pour la planète et pour les finances 
communales. Nous avons réduit notre consommation d’électricité de 16% entre 2019 et 2023 tout 
en accroissant notre patrimoine. Passant de 809 Mwh à 679 Mwh. Continuons ainsi tous ensemble en 
gardant le réflexe des bons gestes : fermetures des portes et fenêtres, extinction des lumières, 
modération du chauffage...etc. 
 
Nous inaugurerons également la piste cyclable de Keromnes, initialement prévu pour 2024 mais que 
nous avons reporté pour des raisons techniques. Je vous rappelle qu’il s’agit d’une piste de 400m de 

long où les cyclistes                                  sont prioritaires sur les voitures          et qui se termine en débouchant sur la 
RD38. Nous sommes donc invités à respecter, et les priorités à droite lorsque nous sommes sur la 

RD38 en venant de St Renan, et le panneau Stop    situé sur cette même RD pour laisser passer les 
cyclistes lorsqu’ils débouchent de cette nouvelle voie cyclable, ou lorsqu’ils souhaitent y accéder en 
venant du bourg de Milizac... Merci pour eux. 
 
D’autres projets sont programmés pour cette nouvelle année, en réalisations ou en études. 
 
Nous pouvons citer : 
 
L’aire de jeux du Ponant qui sera totalement refondée et agrandie. Ainsi 8 nouvelles structures de 
jeux émergeront de terre dans les premiers jours du printemps pour la plus grande joie des enfants. 
C’est un projet essentiel et très attendu. Il y aura ainsi une grande structure de jeux, des jeux sur 
ressort, une balançoire et un tourniquet en mode inclusif, un circuit d’équilibre ou encore une 
structure de corde en forme d’araignée . (EPDM et copeaux de bois en guise d’amortisseur). EPDM : 
Éthylène, Propylène, Diène, Monomère, du caoutchouc synthétique en fait. Coût du projet : 220 000 
euros. Les travaux sont en cours, la livraison est prévue en mars si la météo ne fait pas de caprices. 
Nous sommes tous impatients de les découvrir. 
 
La construction de la salle communale du 456 De Gaulle ou ancienne école Notre-Dame va débuter 
ce mois-ci également. Attendue par l’association d’Aide à Domicile en Milieu Rural, par l’association 
les Luskerien (danseurs et brodeurs) et par les habitants qui pourront recevoir leurs familles s’ils le 
souhaitent. Dotée de bureaux, d’une cuisine et d’une salle modulable en taille, la toiture sera équipée 
de panneaux photovoltaïques nouvelle génération, performants et extrêmement légers, en lieu et 
place de panneaux aérovoltaïques prévus initialement. Malheureusement l’entreprise française 
capable de réaliser le chantier a fermé pour cause de concurrence chinoise effrénée ! Nous nous 
sommes ainsi adaptés en optant pour une autre technologie innovante française. 
 
Ce même site du 456 De Gaulle a vu la construction de 10 petites maisons : 5 de plain-pied et 5 à 
étages en alignement de rue et verra à nouveau 4 autres maisons de plain-pied cette année, le tout 
avec Guillerm Habitat dont on salue ici la rapidité d’exécution. Le permis de construire des autres 
logements confiés à Finistère Habitat a été obtenu et nous espérons un début de travaux à la fin du 
premier semestre de cette année. Un nouveau quartier sera alors érigé et complètera la mise en 
valeur de la salle Guy Magueur relookée et inaugurée récemment, ainsi que les travaux réalisés dans 
la rue du Vizac. 
 
Les lotissements privés de Kerlin à Guipronvel et du Garo à Milizac se remplissent, de même que le 
lotissement communal de Keromnes dont nous venons d’attribuer le dernier lot, tandis que le 
lotissement communal de Toul an Dour à Guipronvel va démarrer prochainement, les marchés de 
travaux sont en cours de finalisation. Nous profiterons des travaux pour aménager un plateau 



ralentisseur sur la route départementale face au lotissement. Nous n’abandonnons pas notre volonté 
de développer également un cheminement piéton autour du bourg de Guipronvel. Mais force est de 
constater qu’aujourd’hui tous les obstacles ne sont pas levés. Nous devons persévérer encore et 
encore ! 
 
La demande de logements est toujours aussi forte sur la commune. Nous allons ainsi lancer les 
études pour un nouveau lotissement à Keromnes que nous avons pour l’instant nommé Keromnes 
2026. Pour ce nouveau lotissement nous devrons prendre en compte les nouvelles dispositions du 
Plan Local d’Urbanisme Intercommunal et les injonctions du Schéma de Cohérence Territorial du Pays 
de Brest. Ainsi la densité à l’hectare sera proposée à 35 logements par hectare. 
Ce sera un exercice peu aisé, de densifier, de respecter l’intimité des uns et des autres, de répondre 
aux normes environnementales, de ne pas dénaturer notre ruralité et de proposer l’achat d’un 
logement à la plus grande mixité sociale possible ( ou au plus grand nombre) et notamment aux 
jeunes actifs. 
 
Une autre piste pour créer plus de logements est la réhabilitation de la cité Pont Per actuellement 
détenue par le bailleur Armorique Habitat. Le projet est de passer de 12 logements actuels à 21 ou 24 
logements dont une partie en accession. Les logements actuels étant devenus quasi-insalubres, la 
recomposition d’un nouveau quartier est envisagée à l’horizon 2026-2027. 
 
Logement toujours, mais concernant le handicap, la Maison d’Accueil Spécialisé (MAS) portée par 
l’Association Hospitalière de Bretagne va se projeter dès cette année dans une parcelle au Nord du 
bourg à proximité de la nature d’une part et à proximité des services d’autre part. Le permis devrait 
être déposé ce mois-ci. 61 places d’accueil pour autistes et polyhandicapés avec plus de 75 personnes 
pour gérer cette MAS. Voilà une solidarité bienvenue. 
 
Au premier trimestre 2025 démarrera également le sentier d’interprétation autour du bourg situé 
dans la ceinture verte qui borde les lotissements du Nord et de l’Est de l’agglomération. Sentier 
d’interprétation très attendu et développé en partenariat avec les étudiants en géoarchitecture de 
Brest, associés à la commission environnement. Vous pourrez y découvrir la faune et la flore qui s’y 
cachent. Une vingtaine de panneaux sous forme de table de lecture ou d’objets sous forme de totem 
vous guideront le long de votre déambulation, rythmée par un jeu ludique et récréatif. Du lavoir de 
Keronvel, au belvédère, à l’arboretum en suivant la rivière du Garo avec Soïzic la lavandière vous 
découvrirez peut-être le mystérieux voleur. Livraison au printemps. À bientôt ! 
 
Travaux également en sortie du bourg de Guipronvel. Aménagement sur la route départementale 
RD103 pour limiter la vitesse des usagers d’engins motorisés et rendre l’arrivée dans le bourg de 
Guipronvel apaisée et sécurisée pour tous les usagers. Dévoiement de la chaussée, réduction de la 
largeur, continuité des trottoirs, réduction des pattes d’oie aux intersections, plantation d’arbres et 
réalisation d’un tapis d’enrobé, voilà le programme qui démarre ces jours-ci à Guipronvel. Comme à 
chaque fois que nous réalisons des travaux sur la voirie, il y a des déviations à prévoir. Durée 
prévisionnelle des perturbations : 6 semaines maximum. Patience, patience donc, c’est pour du 
mieux ! Merci. Une réflexion sur le passage de l’ensemble du bourg en zone 30 km/heure est 
également en cours ! 
 
Nos associations se développent et leurs besoins aussi. Ainsi le mur d’escalade inauguré en mars 
2023 va devoir s’agrandir pour répondre à l’attrait de plus en plus prégnant de cette nouvelle 
discipline par les habitants de la commune. L’association Climbing Breizh se développe, les structures 
le feront également. Nouvelles pistes et nouvelles prises prévues cette année. 
 
Nous allons aussi amorcer les réflexions et les études concernant la création d’une salle d’arts 

martiaux. Les clubs de karaté, de judo, de gouren, de boxe      progressent en effectifs. La rénovation 



récente du dojo associée à une autre salle peut être une piste, la construction d’une salle plus 
spécifique en est une autre. Rencontres avec les clubs à prévoir pour réfléchir ensemble. 
 
Nous allons poursuivre et développer la gestion technique des bâtiments (GTB). Après l’école Marcel 
Aymé et la Maison de l’Enfance, la salle Guy Magueur et la salle du Ponant, la salle ar Stivell, incluant 
la mairie, sera équipée à son tour.  
Qui dit GTB, dit économie d’énergie, plages de chauffage et d’éclairage optimisées, climatisation et 
ventilation contrôlées à distance si besoins. 
La réflexion sur le remplacement de la chaudière à Ar Stivell est enclenchée et en septembre 
prochain nous devrions avoir soit une nouvelle chaudière à gaz plus performante, soit une chaudière 
à bois plus respectueuse de nos attentes en matière d’écologie. Energence, les élus et les services y 
travaillent. 
 
Nous continuerons à remplacer nos éclairages, ancienne génération, par du led, que ce soit avec le 
SDEF pour notre éclairage public, ou avec nos agents des services techniques pour nos nombreux 
bâtiments communaux. 
Le remplacement de nos anciens systèmes de condamnation des portes qu’ils soient à clefs ou avec 
badges est en cours. L’objectif affiché est de pouvoir fermer ou ouvrir toutes nos portes dans 
l’ensemble de nos bâtiments quel qu’ils soient, avec un seul système sécurisé, simple d’emploi, et 
d’une fiabilité sans faille pour 2026. Le système de serrures connectées va donc se généraliser. 
 
Tous ces travaux, toutes ces réflexions, toute cette dynamique qui perdurent sur la commune de 
Milizac-Guipronvel ne peuvent, bien sûr, se faire sans l’apport de tous, et en premier lieu des élus, des 
agents et des partenaires. 
Les élus qui se réunissent dans nos différentes commissions municipales continuent à œuvrer pour le 
bien commun. 
 
La commission associations sera à l’écoute et en soutien. Elle proposera de manière transversale des 
modifications, des aménagements ou des réflexions sur les attentes de telle ou telle association. Elle 
offrira ses habituelles animations (nuit du Garo, la rue est à nous, et autres), le tout dans une 
ambiance festive et conviviale. 
 
La commission enfance-jeunesse poursuivra le travail sur l’amélioration des équipements scolaires et 
péri-scolaires, peinture, ameublement, modifications ou rajeunissement des lieux. Si la GTB est d’ors 
et déjà en place, la rénovation thermique de l’école sera décalée pour prendre en compte d’autres 
travaux à associer à cette rénovation tel que la restructuration de la cuisine ou l’optimisation du 
préau. En lien avec Léo Lagrange différentes animations seront proposées tout au long de l’année 
pour le plus grand bonheur des enfants. 
 
La commission culture-communication sera toujours là au rendez-vous pour nous faire vibrer. De 
belles surprises nous attendent à commencer par Daran le 4 février prochain. Des valeurs sûres 
s’implantent durablement comme 
Baz-arts à Toul an Dour. La médiathèque, avec ses expositions, ses animations ou ses jeux nous 
enchantera à nouveau. Le Kannadig et Intra Muros nous tiendront informé des actualités 
communales et extra communales. 
 
La commission voirie et réseaux, au chevet de nos routes et chemins, poursuivra sans relâche leur 
entretien. Dans un contexte plus contraint financièrement, la tâche n’est pas toujours des plus aisée. 
Néanmoins nos chemins piétons seront maintenus en état et nos routes préservées au maximum des 
affres du temps. Nous poursuivrons les acquisitions foncières dans la rue de l’Armor en vue des 
travaux reprogrammés en 2026. Les réseaux souples sont encore quelquefois en souffrance et ce 
depuis la tempête CIARAN. Quant à la fibre, si elle est présente dans plusieurs foyers dans le bourg de 



Milizac, elle se fait attendre dans d’autres foyers au bourg, à la campagne et à Guipronvel...et à la 
mairie de Milizac...Patience est le maître mot probablement ! 
 
La commission Urba-environnement sera préoccupée par l’entretien et l’embellissement de nos deux 
bourgs mais aussi par la révision du Plan Local d’Urbanisme Intercommunal. Vaste chantier entrepris 
il y a quelques années par la communauté de communes en lien étroit avec les élus communaux. 
Nouvelle loi, nouvelles normes, contraintes diverses et variées.... 
Entreprendre une rédaction de règlement d’urbanisme à 19 communes différentes les unes des 
autres sous l’égide d’un règlement de Pays (le SCOT) et d’un chapeau régional (le STRADET), ce n’est 
pas un long fleuve tranquille. Il faudra être plus respectueux de la nature, diminuer notre empreinte 
carbone, continuer à construire pour garder notre dynamique éprouvée et approuvée, le tout, avec 
moins de foncier, voire proche de zéro à l’horizon 2050. Une nouvelle forme urbaine reste à imaginer 
et à organiser dans nos bourgs ruraux. Nous nous y attèlerons. 
 
Les commissions bâtiments et finances sollicitées sur beaucoup de projets devront bien souvent 
arbitrer à la baisse les demandes des uns et des autres. L’incertitude règne en haut de l’échiquier, 
inévitablement le doute s’installe aussi à tous les niveaux. Avec la baisse programmée des 
subventions et des dotations, nous devrons réduire la toile, faire des choix et surtout lisser nos 
investissements dans le temps. Malgré cela, nous sommes plutôt bien dotés, tout comme nos 
communes voisines, aussi, le verre est largement à moitié plein... 
 
Le CCAS et ses membres s’évertueront à répondre aux besoins des plus précaires ou des personnes 
momentanément en difficulté dont le nombre croît régulièrement. Face au nombre toujours plus 
élevé des séparations, la disponibilité de logements reste une problématique majeure. La baisse 
constatée des constructions neuves ne fait qu’aggraver cette situation malheureusement.  
Don du sang, dépistage du diabète, visite aux pensionnaires des maisons de retraite, banque 
alimentaire...etc, restent évidemment des temps forts tout au long de l’année. 
 
Lançons maintenant un appel aux volontaires. Vous avez reçu dernièrement un dossier au nom un 
peu barbare : le DICRIM pour Dossier d’Information Communal sur les Risques Majeurs. 
Le DICRIM propose un ensemble de bons réflexes pour limiter les dégâts en cas de tempête, par 
exemple. Il fait partie de notre stratégie de gestion de crise au côté du Plan Communal de Sauvegarde 
(PCS).  
Nous avons en mémoire le concours précieux des dizaines de bénévoles qui confectionnaient des 
masques au centre Ar Stivell lors de la COVID et celui de la quinzaine de bûcherons qui se sont 
mobilisés lors de la tempête CIARAN. 
Il serait donc intéressant de poursuivre cette démarche en constituant une liste de volontaires qui, 
sur le principe, seraient prêts à nous aider (ex: pour participer à une distribution alimentaire ou 
autre). 
Nous invitons donc toutes les personnes de bonne volonté, qu’elles disposent, ou pas, de 
compétences particulières, à se faire connaître auprès de la mairie. 
Merci d’avance à vous. 
 
La commune peut aussi compter sur ses partenaires, Pays d’Iroise Communauté en est un maillon 
essentiel. Avec des compétences telles que l’eau, l’assainissement, les déchets ou la mobilité pour ne 
citer que quelques-unes, la communauté est une composante indissociable de la vie des communes 
aujourd’hui. Merci à elle. 
Le Département, la Région, l’Etat nous soutiennent, nous subventionnent, nous conseillent. Merci à 
eux également. 
 
Remerciements aussi à toutes les associations de la commune et l’ensemble des bénévoles qui les 
composent pour leur investissement au quotidien. Merci à tous les acteurs présents sur la commune, 



agriculteurs, commerçants, artisans, entreprises, habitants et habitantes dans leur ensemble pour 
leur dynamisme indéniable qui transcendent notre commune vers toujours plus de positif. 
 
Merci à tous les agents dans leur ensemble, au service de la population, à l’écoute. Engagés et 
disponibles, nous pouvons nous appuyer sur eux, et cela est rassurant et inestimable. Merci 
beaucoup. 
Et bien sûr, merci à tous les élus pour leur engagement sans faille dans l’animation de la vie 
municipale. Leur motivation nous honore. Tenaces, impliqués, solides mentalement et physiquement, 
détachés et passionnés à la fois, les élus communaux sont un socle sur qui nous pouvons tous 
compter. Merci à eux. 
 
Je n’oublie pas les conjoints, nos chers délaissés communaux qui font preuve de beaucoup de 

patience à notre égard. Attendre et encore attendre.... Merci du fond du cœur ❣ car vous êtes aussi 
nos meilleurs soutiens. 
 
Au nom de l’ensemble du conseil municipal et de l’ensemble des agents, je vous réitère tous mes 
vœux de bonheur et de bonne santé pour l’année 2025. 
 

Pour clore mes propos et nous mettre de bonne humeur       pour cette nouvelle année, quelques 
mots de John Lennon :  
« Quand j’étais petit, ma mère m’a dit que le bonheur était la clé de la vie. Quand je suis allé à 
l’école, ils m’ont demandé ce que je voulais être quand je serais grand. J’ai répondu heureux. Ils 
m’ont dit que je n’avais pas compris la question. J’ai répondu qu’ils n’avaient pas compris la vie ». 
 

Soyez HEUREUX         
 
Bloavez mad d’an holl 
 
 


